
 

COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

Lavori Pubblici, Urbanistica e Pianificazione del Territorio, Attività Produttive 

Verbale N° 79 del 14/11/2017 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente del 9/11/2017; 

2. Prosecuzione indagini conoscitive  intese ad acquisire, ai sensi e per gli effetti di cui all’art. 

21 del vigente Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali, notizie, 

informazioni e documentazioni per la verifica dello stato di attuazione del “Programma 

triennale delle opere pubbliche 2017/2019, ai sensi dell’art. 6 della legge regionale N. 12 

del 12.07.2011”, approvato con Deliberazione di Consiglio Comunale N. 32 del 29/3/2017, 

propedeutiche alla prossima programmazione di opere pubbliche per il triennio 2018/2020. 

 

 
             Nomi Presente Assente Entrata Uscita Entrata Uscita 

Presidente 

Asta Antonino 

(MOVIMENTO CINQUE 

STELLE) 

SI  10:36 11:30   

Vice Presidente 

Barone Laura 

(MOVIMENTO CINQUE 

STELLE) 

SI 
 

10:36 11:30   

Componente 
Pitò Giacinto (ALCAMO 

CAMBIERA’)  
SI 

  
  

Componente 
Dara Francesco  

(NOI X ALCAMO) 
SI 

 
10:36 11:30   

Componente 

Ferro Vittorio  

(MOVIMENTO CINQUE 

STELLE) 
 

SI 
  

  

Componente 

Salato Filippo 

(MOVIMENTO CINQUE 

STELLE) 

SI 
 

10:36 11:30   

 

L’anno duemiladiciassette (2017), giorno quattordici (14) del mese di novembre,  alle ore 10:36, presso la 

Sala Rubino- Centro Congresso Marconi, sita in questo Corso Sei Aprile, 119, si riunisce, in seduta pubblica, 

la Terza Commissione Consiliare, giusta convocazione di cui alla nota Prot. N. 21907 del 10/11/2017, a 

firma del Presidente, Consigliere Antonino Asta, pubblicata sul sito istituzionale dell’Ente, onde discutere i 

punti di cui all’epigrafato O.d.g.. 

Presiede la seduta il Presidente, Consigliere Antonino Asta,  il quale, avendo previamente accertato  che, alla 

predetta ora (10:36) di inizio dei lavori assembleari,  sono presenti oltre la metà più uno dei Consiglieri 

Componenti ovvero oltre lo stesso: 1) Vice Presidente, Consigliere Laura Barone 2) Consigliere 



Componente Dara Francesco ; 3) Consigliere Componente Salato Filippo,  dichiara sussistere, ai sensi 

dell’art. 18, Regolamento Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali, il numero legale per la 

validità della odierna seduta. 

Il Presidente fa, inoltre, rilevare che ad assisterlo, quale Segretario verbalizzante, sarà il dipendente 

comunale, inquadrato con contratto a tempo indeterminato nella categoria C5, dott. Salvatore Bonghi, in 

servizio presso il Corpo di P.M., giusta delega di cui alla nota Prot. N. 17953 del 28/8/2017 del Segretario 

Generale, dott. Vito Antonio Bonanno. 

Il Presidente, dallo stesso accertato, dunque, la sussistenza del numero legale dà atto che sono presenti 

l’Assessore alla Programmazione Economica Finanziaria, dott. Roberto Scurto, nonché  il Dirigente della 

Direzione 6 – Ragioneria, dott. Sebastiano Luppino, che anticipatamente ringrazia a nome proprio e 

dell’intera Terza Commissione,   e dispone il rinvio dell’approvazione del verbale della seduta precedente 

del 9/11/2017 a dopo la trattazione del secondo punto dell’odierno O.d.g., precisando a tal fine che la 

convocazione degli astanti Assessore e Dirigente è volta a verificare le disponibilità finanziarie da destinare 

alla realizzazione di nuove opere pubbliche,  sulla cui scorta possa questa Terza Commissione determinarsi 

riguardo alla prossima programmazione triennale 2018-2020 delle stesse. 

Il Dirigente dott. Sebastiano Luppino, avuta la parola da parte del Presidente, afferma che in realtà in questa 

fase di predisposizione degli atti propedeutici al Documento unico di programmazione (DUP), tra i quali il 

programma dei lavori pubblici 2018/2020, piano di razionalizzazione delle spese di funzionamento 

2018/2020, piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari 2018/2020 e piano triennale del fabbisogno 

del personale 2018/2020, che per il vero diverranno parte integrale e sostanziale dello stesso DUP, le risorse 

certe per finanziare  opere pubbliche  per il prossimo triennio  2018/2020 sono le entrate relative al primo 

anno (2018) con destinazione a ciò vincolata ovvero i proventi derivanti dalle sanatorie edilizie e quelli 

derivanti dagli oneri di urbanizzazione legati alle nuove costruzioni, la cui stima, prosegue il Dirigente, 

secondo il consolidato degli anni pregressi sarebbe di circa € 500.000,00 per le prime entrate ed altrettanto 

per le seconde; in ultimo, il Dirigente dott. Luppino Sebastiano riferisce che per avere maggiori dati sulla 

disponibilità delle risorse da destinare alla prossima programmazione di opere pubbliche sia imprescindibile 

attendere la chiusura dell’esercizio finanziario corrente. 

L’Assessore dott. Roberto Scurto, avuta la parola da parte del Presidente, ritiene che per attuare 

concretamente la  programmazione economico-finanziara dell’Ente la vera sfida sia quella per cui la 

predisposizione  del DUP ma soprattutto la sua approvazione avvenga entro la fine dell’anno corrente, e  

prosegue l’Assessore Scurto sostenendo che è intendimento del Sindaco e della sua Amministrazione di 

giungere all’approvazione congiunta dei due fondamentali atti di tale programmazione ovvero DUP e 

Bilancio relativi al prossimo triennio 2018/2020. 

Il Presidente dà atto che, alle ore 10:40, entra il Consigliere Messana Saverio, al quale concede la parola 

affinché svolga un proprio interevento inerente al punto all’O.d.g.. 

Il Consigliere Messana, avuta la parola da parte del Presidente, ringrazia quest’ultimo e l’intera Terza 

Commissione per l’opportunità offertagli e annuncia che in data odierna ha depositato al protocollo una 

propria interrogazione avente ad oggetto “Alcamo Marina – La bella addormentata”, con la quale partendo 

dal presupposto che in Alcamo Marina risiedono circa 600 famiglie, per un totale di circa 2000 cittadini, lo 

stesso Consigliere ha segnalato che da circa un mese le fontanelle situate lungo la statale 187 non vengono 

più alimentate, a causa di un guasto lungo la rete idrica, da zona Gammara fino a zona Pigna di Don 

Fabrizio, che serve anche dette fontanelle ed ha altresì ritenuto che sempre ad Alcamo Marina necessiterebbe 



prolungare l’illuminazione pubblica in quei tratti stradali che attualmente ne sono sprovvisti anche se di 

proprietà ANAS, come il tratto della SS 187 che va dalla zona “Aleccia” verso Calatubo, e ciò – sostiene il 

Consigliere Messana – perché tale mancanza di illuminazione mette a rischio i residenti e i giovani che 

percorrono tale tratto sia a piedi che con i motocicli, anche in periodo invernale; termina il proprio intervento 

il Consigliere Messana, sostenendo sì di condividere la previsione dell’Amministrazione comunale di dotare 

tale zona di un parcheggio, con in importo impegnato a bilancio pari a € 400.000,00, ma che occorra 

prioritariamente provvedere a porre rimedio a quanto dallo stesso innanzi evidenziato affinché tutta la zona 

di Alcamo Marina non sia più di fatto abbandonata e priva di servizi soprattutto nel periodo invernale. 

Il Presidente in riferimento a quanto da ultimo comunicato dal Consigliere Messana ribadisce che la Terza 

Commissione ma anche l’Amministrazione Comunale hanno sempre tenuto in forte considerazione Alcamo 

Marina nel riparto delle limitate risorse comunali da destinare alla realizzazione delle opere pubbliche e non 

solo con il richiamato parcheggio con spesa prevista di € 400.000,00,  bastando a tal fine, sostiene ancora il 

Presidente, scorrere l’elenco delle opere e degli interventi previsti per Alcamo Marina sia nella 

programmazione 2016/2018 sia in quella attuale 2017/2019; mentre riguardo alla ritenuta necessità di 

estendere l’illuminazione pubblica, il Presidente osserva che questa non è condizione né necessaria né  

sufficiente per maggiormente garantire la sicurezza della circolazione stradale ed a riprova ricorda che la 

gran parte dei tratti autostradali è priva di illuminazione pubblica. 

Il Consigliere Componete Dara Francesco chiede di intervenire ed avuta la parola da parte del Presidente 

ricorda che il tema della riqualificazione di Alcamo Marina è stato assai discusso nella passata consiliatura 

specie in occasione della cessione della proprietà di alcuni tratti della SS 187 dall’ANAS al Comune di 

Alcamo, e ricorda altresì il Consigliere Dara che è necessario tenere conto, nel caso di ampliamento della 

rete di illuminazione pubblica anche ad Alcamo Marina, del corrispondente incremento dei costi di gestione, 

fermo restando, sostiene lo stesso, che per “scelta politica” si possa legittimamente decidere anche 

prescindendo da ogni considerazione sui costi gestionali; conclude il proprio intervento il Consigliere 

Componente Dara, ringraziando il collega Messana poiché quanto da egli evidenziato sta a cuore a tutti gli 

alcamesi, purché quando si parla di interventi di manutenzione e riparazione del sistema idrico ciò riguardi 

tutte le zone periferiche della città ed a proposito di “scelte politiche” queste dovrebbero portare a dotare di 

illuminazione pubblica le zone residenziali di tutto il territorio comunale, stante che alcune di esse ne sono 

ancora sprovviste. 

Il Consigliere Componete Salato Filippo chiede di intervenire ed avuta la parola da parte del Presidente 

ritiene che le carenze di approvvigionamento idrico e di illuminazione pubblica per Alcamo Marina sollevata 

dal Consigliere Messana siano reali, le cui origini egli ritiene siano risalenti e da addossare a mancate scelte 

politiche  del passato anche più recente, ma ricorda il Consigliere Salato che questa Amministrazione ha data 

ampia dimostrazione di volere riqualificare Alcamo Marina tant’è che oltre al richiamato parcheggio con 

spesa prevista di € 400.000,00 è stata programmata per il triennio 2017/2019 e sembra finanche progettata 

sia la realizzazione del sistema fognario e potenziamento impianto di depurazione sia la rete idrica per 

l'alimentazione appunto di Alcamo Marina, che sarebbero – sostiene il Consigliere Salato -  interventi 

infrastrutturali veramente risolutivi della cronica carenza di servizi riguardante Alcamo Marina; soggiunge il 

Consigliere Salato che la previsione di detto parcheggio per le rilevanti ricadute che avrebbe per una 

migliore fruizione turistica della zona di Alcamo Marina non è meno importante dell’ampliamento 

dell’illuminazione pubblica per come ipotizzata dal Consigliere Messana, sebbene potrebbe pensarsi, sempre 

secondo il Consigliere Salato, di dotare quel tratto di statale, previa autorizzazione dell’ente proprietario 



ANAS, di un impianto di illuminazione pubblica ad alta efficienza energetica, cosicché possa quest’ultimo 

fungere da “impianto prototipo” per valutare la convenienza economica in termini di rapporto costi/benefici, 

nel medio periodo, di sostituire gli attuali energivori impianti di illuminazione comunali perché di vecchia 

concezione e, perciò, dagli elevati costi gestionali. 

Il Presidente dà atto che, alle ore 11:08, esce il Consigliere Messana e chiede agli astanti Dirigente e 

Assessore informazioni riguardo alla cosiddetta devoluzione ad altra destinazione dei mutui accessi in 

passato dall’Ente per finalità poi non realizzatesi. 

L’Assessore dott. Scurto comunica che per quanto è a sua conoscenza gli uffici preposti hanno avviato i 

relativi procedimenti per tali devoluzioni, i quali procedimento tuttavia per esplicare efficacia dovrebbero 

concludersi entro e non oltre il 30/11/2017. 

Il Presidente dà atto che, alle ore 11:15, escono l’Assessore dott. Roberto Scurto e il Dirigente dott. 

Sebastiano Luppino e dallo stesso accertato che nessuno chiede di intervenire invita il Segretario 

verbalizzante a dare lettura integrale del verbale N. 78 del 9/11/2017, relativo a quest’ultima coeva 

adunanza, onde approvarlo. 

Indi, il Segretario verbalizzante procede alla lettura del prefato verbale N. 78 del 9/11/2017 al termine della 

quale, posto che nessuno dei Consiglieri Componenti presenti, sebbene richiesto dal Presidente, ha da 

formulare osservazioni in merito, quest’ultimo dichiara che il contenuto di detto verbale è approvato 

all’unanimità dei presenti, con quattro voti tutti favorevoli, i quali appongono altresì su ogni pagina dei tre 

pedissequi esemplari del verbale una propria firma. 

Così approvato il verbale della seduta precedente del 9/11/2017,  il Presidente, accertato dallo stesso che 

nessuno dei Consiglieri Componenti presenti chiede di intervenire, dichiara terminata, alle ore 11:30, 

l’odierna adunanza della intestata Terza Commissione Consiliare. 

Della presente riunione si redige verbale in tre esemplari, di cui, previa approvazione alla seduta successiva, 

uno verrà trasmesso al Presidente del Consiglio Comunale, per la conservazione agli atti, uno verrà 

conservato dal Presidente della Terza Commissione Consiliare, ed il terzo verrà conservato dal Segretario 

verbalizzante, che avrà cura della trasmissione telematica dello stesso, per la pubblicazione sul sito 

istituzionale dell’Ente, ai fini della legge sulla trasparenza (D.Lgs. N. 33/2013). 

L.C.S. 

  Il SEGRETARIO  VERBALIZZANTE            IL PRESIDENTE TERZA COMMISSIONE 

       Il Dipendente Comunale Cat. C5         Il Consigliere Comunale 

         f.to (dott. Salvatore Bonghi)                 f.to (Geom. Antonino Asta)  


